

# **Spatiotypes et discours-frontière(s) : penser et dire le pouvoir face aux territoires**

Fred Hailon

**Résumé :** L'article traite du discours politique identitaire dans des situations de déplacements culturels, précisément dans des situations de migration. Il pose la question de la migration à la lecture d'événements passés et d'une événementialisation en train de se faire. Dans ce cadre, il s'intéresse à la perception de l'autre, à sa représentation. À ce titre, il observe des spatiotypes dans leurs spécificités discursives. Les spatiotypes sont des attributions de pouvoir et de discours. Elles font état de la vie sociale mentalement et politiquement située des individus.

Le corpus est formé d'articles de journaux français de la période de mi-2015 à fin 2016. Dans cette période, il est fait état du démantèlement des « camps » de Calais et de la répartition des migrants sur l'ensemble du territoire français.

**Mots-clés :** cognition politique, discours politique identitaire, spatiotypes, frontières et pouvoir, migration.